

***Istibdāl* Wakaf di Masjid Al-Ikhlas Kabupaten Jepara  
(Dalam Perspektif *Maqāṣid Al-Syarī'ah*)**

**A B S T R A K**

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis bagaimana hukum *istibdāl* wakaf di Masjid Al-Ikhlas Kabupaten Jepara menurut perspektif *maqāṣid al-syarī'ah*. Masjid Al-Ikhlas Kabupaten Jepara memiliki barang-barang wakaf sebagai fasilitas untuk jamaah masjid Al-Ikhlas. Akan tetapi, seiringnya waktu barang-barang tersebut sudah tidak dipergunakan karena sudah tidak maksimal dan pengurus masjid sudah membelikan yang baru dan lebih bagus.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif bersifat Penelitian Lapangan (*Field Research*) menggunakan metode analisis berdasarkan prinsip *maqāṣid al-syarī'ah*. Adapun pengumpulan data dalam penulisan tesis ini dengan cara observasi serta wawancara. Teknik pengumpulannya memakai triangulasi (gabungan).

Hasil penelitiannya menunjukkan bahwa pengurus Masjid Al-Ikhlas Kabupaten Jepara telah melakukan praktik *istibdāl* wakaf dengan menghibahkan karpet, meja, mimbar dan kayu kepada mushalla, masjid lain dan lembaga TPQ yang membutuhkan. Dan tindakan pengurus Masjid Al-Ikhlas Kabupaten Jepara dalam perubahan aset wakaf dengan menghibahkannya merupakan tindakan yang diperbolehkan menurut perspektif *maqāṣid al-syarī'ah*. Tindakan pengurus Masjid Al-Ikhlas tersebut semata untuk menjaga agar barang-barang wakaf tersebut tidak terbengkalai sia-sia. Dan hal ini termasuk langkah untuk merealisasikan terwujudnya *maqāṣid hiḏzu al-māl* (menjaga harta) karena harta wakaf itu harus dikelola dan dimanfaatkan dengan baik oleh manusia.

**Kata Kunci:** *Istibdāl*, *Maqāṣid Al-Syarī'ah*, Wakaf

## Istibdal Waqf at Al-Ikhlas Mosque, Jepara Regency (In the perspective of Maqasid Syari`ah)

### ABSTRACT

The purpose of this study aims to analyze how the law *istibdal* waqf assets in Al-Ikhlas Mosque Jepara according to perspective of *maqasid shari'ah*. Al-Ikhlas Mosque in Jepara Regency has many waqf items for the congregation of Al-Ikhlas mosque. However, over time these items were no longer used because they were not optimal and the mosque management had bought new and better ones.

This research is a qualitative research field research using analytical methods based on the principles of *maqasid sharia*. The data collection in this thesis are observation and interviews. The collection technique uses triangulation (combined).

The results of his research indicated that the management of Al-Ikhlas Mosque in Jepara Regency had carried out *istibdal waqf* practices by donating those items to other mosques and TPQ institutions needing. Actions of the management of Al-Ikhlas Mosque in Jepara Regency in changing waqf assets by donating them are permissible actions from the perspective of *maqasid sharia*. The actions of Al-Ikhlas Mosque administrator were solely to keep the waqf items from being abandoned in vain. These included steps to realize *maqasid hifdzu al-mal* (guarding property) because waqf assets must be managed and utilized properly by humans.

**Keywords:** *Istibdal, Maqasid Syari`ah, Waqf*

## استبدال الوقف على مسجد الإخلاص، مديرية جبارا (في منظور مقاصد الشريعة).

### ملخص

الهدف من هذا البحث ليجيب عن حكم استبدال أصول الوقف في مسجد الإخلاص في مديرية جبارة من منظور مقاصد الشريعة. يحتوي مسجد الإخلاص في مديرية جبارة على العديد من أموال الوقف إضافية لمصلى مسجد الإخلاص. وبمرور الوقت، لا تستخدم هذه الأشياء؛ لأنها غير لائقة. واشترت إدارة المسجد أشياء جديدة وأفضل منها كبديل لها حتى تشمل تلك الأشياء ولا تستخدم فيما بعد.

وهذا البحث هو بحث نوعى ميداني (Field Research) باستخدام منهج تحليلي قائم على مبادئ مقاصد الشريعة. تم جمع البيانات في كتابة هذا البحث عن طريق الملاحظة والمقابلات، ومنهج تقنية الجمع عن طريق التثليث (مدمج).

دل هذا البحث على أن إدارة مسجد الإخلاص أعطت تلك الأشياء من السجادات والديزل والطاولات الموقوفة لمصليات ومساجد أخرى ومؤسسات تحفيظ القرآن المحتاجة إليها. و أن تصرفات إدارة مسجد الإخلاص بجبارا في تغيير أصول الوقف بالتبرع بها تصرفات مباحة في منظور مقاصد الشريعة، فإن تصرفات إدارة مسجد الإخلاص كانت لمنع هجر الوقف عبثاً. وهذه التصرفات تمثل تحقيق مقاصد الشريعة في حفظ المال؛ لأن أصول الوقف يجب أن تدار وتستخدم بوجه صحيح أيا كان .

**الكلمات السرية : الاستبدال ، مقاصد الشريعة ، الوقف**